

Des nouvelles des sauveteurs



Lettre d'information mensuelle de la SNSM

Mars 2007

Edito

La mission des Sauveteurs en Mer est toujours la même : la sauvegarde de la vie humaine en danger en mer. Elle s'articule autour de trois activités opérationnelles :

- le sauvetage au large effectué par les Sauveteurs embarqués bénévoles,
- la formation de Nageurs-Sauveteurs volontaires qui assurent la sécurité des plages,
- la prévention des risques liés à la pratique de la mer.

Aujourd'hui, la SNSM a décidé de vous donner plus régulièrement des nouvelles en créant un nouvel outil : une newsletter. Chaque mois, vous découvrirez les statistiques de sauvetage du mois, la vie de l'association, de ses Stations et de ses Centres de Formation, les projets à venir et à encourager...

N'hésitez pas à en faire profiter votre entourage. Bonne lecture et bon vent !

Yves Lagane

Président des Sauveteurs en Mer

Sauvetage

Statistiques CROSS

Bilan des interventions

de sauvetage en 2006



Pour l'année 2006, les Sauveteurs en Mer sont intervenus 5569 fois (3851 sorties pour les Sauveteurs embarqués, 1718 fois pour les Nageurs-Sauveteurs). Cette activité se répartit ainsi entre les zones : Atlantique 45 %, Méditerranée 39 %, Manche et Outre-Mer 16 %.

Ces interventions ont permis de secourir 8914 personnes dont 474 étaient en danger de mort. A noter que sur les 8914 personnes secourues, 655 étaient des véliplanchistes.

Création du Comité des Donateurs

Sans nos membres associés, donateurs et bienfaiteurs, les Sauveteurs en Mer seraient bien en peine de remplir leurs missions puisque les subventions publiques ne couvrent que le tiers de leur budget. Il était donc grand temps d'associer davantage nos quelques

40 000 membres associés à la vie de l'Association. Première initiative : la mise en place du Comité des Donateurs qui représente nos membres associés auprès du Conseil d'Administration et du Président. Il est présidé par François Lachèvre. Parmi les premiers chantiers du nouveau Comité : améliorer l'information. Pour apporter vos idées et suggestions : contact@snsn.net

Record SNSM Saint-Nazaire Saint-Malo



L'édition 2007 de la Semaine du Record aura lieu cette année du 22 au 27 juin. L'événement se présente au mieux puisque déjà près de 50 plaisanciers amateurs se sont inscrits pour se mesurer aux professionnels (dont Michel Desjoyeaux et son nouveau 60 pieds) sur le parcours Saint Nazaire-Saint Malo. Rappelons que cette épreuve imaginée et animée par Damien Grimont et présidée par l'Amiral Gazzano a été créée pour soutenir la SNSM et populariser nos thèmes de prévention des risques en mer.

<http://www.recordsnsn.com/>

Le mois des Sauveteurs chez Léon de Bruxelles

Nous prolongeons avec la célèbre chaîne de restaurants le partenariat initié l'année dernière. Pendant tout le mois de mai, les 39 restaurants de la chaîne feront connaître notre action et proposeront à leurs clients d'adhérer à la SNSM. Cette année, c'est le thème des Nageurs-Sauveteurs qui sera particulièrement mis en avant. Une bonne occasion de découvrir (ou re-découvrir) les célèbres recettes de moules de Léon de Bruxelles qui est d'ailleurs en contact fréquent avec des conchyliculteurs également bénévoles de notre Association.

<http://www.leon-de-bruxelles.fr/>



Nageurs-Sauveteurs

construire trois nouveaux centres de formation

On ne sait pas toujours qu'à côté de leurs célèbres bateaux, les Sauveteurs en Mer ont une très longue tradition de formation de Nageurs-Sauveteurs. C'est un encadrement entièrement bénévole qui prépare chaque année **près de 500 jeunes** (ils ont en général 18 à 25 ans) aux brevets d'Etat qui leur permettront d'assurer en été la sécurité d'un tiers des plages françaises. Cette formation est dispensée dans trente centres répartis sur tout le territoire qui représentent un équipement immobilier coûteux. Nous devons à court terme engager de lourds travaux de construction ou de rénovation dans les Centres d'Albi, Bordeaux et Orléans. Nous avons besoin pour mener à bien ces chantiers de contributions exceptionnelles d'entreprises ou de particuliers. Merci à tous nos amis et soutiens de nous aider et d'en parler autour d'eux. N'hésitez pas à vous manifester : contact@snsn.net.

Partenariat :

Le « Passeport pour la Mer » avec la MAIF

L'opération de prévention des risques des loisirs nautiques « **Passeport pour la Mer** », menée en association avec la MAIF, est reconduite et étendue. Il s'agit de fournir aux enseignants un kit pédagogique de sensibilisation des enfants. Ce kit comprend une aide à la présentation sous forme d'un grand cahier A3. Ce kit sera disponible dès la prochaine rentrée scolaire. De petites brochures pédagogiques (bandes dessinées) seront remises aux enfants.

<http://www.maif.fr>

Journée portes ouvertes prévention

Notre Président insiste sur l'importance croissante de la mission de prévention des Sauveteurs en Mer. Il s'agit de répondre à une évolution des « usagers de la mer » qui, par ignorance ou insouciance, se mettent de plus en plus souvent en danger et définir de nouveaux documents d'information. Un groupe de travail a donc été mis en place pour enrichir nos actions dans ce domaine. La prévention sera le thème central de la journée « portes ouvertes » du 23 juin dans tous les Centres de Formation et toutes les Stations qui pourront l'organiser. Une façon utile de fêter le quarantième anniversaire de notre Association.